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Да здравствует наш господин, учитель и Ребе Король Мошиах во веки веков!

770 Eastern Parkway, Brooklyn 11213, NY, USA
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Время Мошиаха

РЕБЕ ШЛИТА КОРОЛЬ МОШИАХ

НОВОСТИ

  ערב שבת ויקהל כ'ח אדר א

Глава «Ваякель»  указывает на необходимость 
собрать и объединить народ Израиля. 
Это одна из самых известных заповедей: 
«Сказал рабби Акива: любить ближнего 
как самого себя — одно из важнейших 
правил в Торе». Таким образом, мы обязаны 
любить каждого еврея. Это связано также и 
с понятием «половины шекеля», о котором 
мы учили на прошлой неделе. Всевышний 
говорит Моше: «Половину шекеля, в котором 
двадцать монет «гера» — приношение Б-гу». 
Всевышний подчеркивает, что каждый 
еврей — это «половина шекеля», и только 
когда он объединяется с еще одним евреем, 
он становится целым «святым шекелем». 

Это означает, что «солдат армии 
Всевышнего», даже если он много и усердно 
учит Тору и занимается добрыми делами, 
— он все равно только «половина шекеля», 
и для того, чтобы стать полным «святым 
шекелем», связанным с Ребе Королем 
Мошиахом, он должен объединиться с еще 
одной «половиной шекеля». Когда два еврея 
помогают друг другу — это радость для 
Ребе, это «святой шекель»!

Алтер Ребе говорит, что нужно любить также 
и того, кого ты ни разу в жизни не видел. 
Обычно люди способны любить только тех, 

с кем они знакомы, 
кто сделал им что-то 
хорошее. Но любовь 
к евреям означает 
нечто большее — от 

нас требуется любить без всякой причины, 
так, как человек любит самого себя. Ведь на 
самом деле все мы — одно целое, и так же, 
как любишь себя самого, ты должен любить 
и ближнего. И нет никакой разницы, знаешь 
ты его или нет, — он в любом случае часть 
тебя самого.

Ребе любит всех евреев мира и помогает им, 
несмотря на то, что большинство из них не 
были у него, и мы тоже любим его, несмотря 
на то, что большинство из нас пока еще его 
не видели, потому что Ребе связан с каждым 
из нас. Так мы должны любить другого 
еврея, даже в том случае, если ни разу в 
жизни его не видели, потому что все евреи 
связаны друг с другом.

Когда мы хотим помочь товарищу в 
исправлении его плохих свойств, мы должны 
делать это с любовью и ни в коем случае не 
насильно, поскольку мы сами тоже не любим 
получать указания и не бываем довольны, 
когда нас критикуют. Если мы желаем добра 
своему другу, мы говорим с ним с любовью, 
так же как мы хотели бы, чтобы говорили 
с нами самими, поскольку он — часть 
нас самих, и он тоже связан с Ребе. Мы не 
ссоримся и не спорим с ним, наша цель — 
объединиться с ним и вместе приблизиться к 
Ребе. Это — самый успешный метод влияния 
на другого. И еще одну вещь мы учим 
из понятия «половины шекеля»: каждый 
еврей — часть Всевышнего, и поэтому он 
«половина шекеля», а Всевышний будто бы 
— еще одна «половина шекеля». Сейчас, 
когда мы удостоились жить во времена 
Освобождения, все вещи вокруг нас стали 
еще более совершенными. И содержание 
главы «Ваякель», и любовь, и объединение 
Израиля — все сегодня подчеркнуто с новой 
силой. В последние годы мы наблюдаем 
объединение диаспор — сбор евреев со 
всего мира в одном месте, в Святой Земле, 
и это гораздо сильнее выражено, чем в 
предыдущих поколениях.

Мы должны усилить выполнение заповеди 
о пожертвовании, и даже те, кто всегда дает 
пожертвования, могут добавить еще к этой 
заповеди. И вдобавок к обычной передаче 
пожертвований из рук в руки, мы обязаны 
также думать и говорить о пожертвовании, 
для того, чтобы участвовать в исполнении 
этой заповеди всеми нашими силами.
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Вступил в силу договор о 
свободной торговле Израиля с 
Гватемалой

В типографии 
исследовательского центра 
им. Джона Райлендса при 
Манчестерском университете 
была напечатана книга «Тания»

Новая Зеландия признала 
ХАМАС террористической 
организацией!

Борис Джонсон посетил «Бабий 
Яр» в Киеве..

В Израиле резко повысился курс 
шекеля

В Иерусалиме нашли редкую 
глиняную печать I Храма

Американский политик-
демократ Адам Шифф: 
«Собираюсь и дальше защищать 
право Израиля на самооборону»..

Рэпер Уайли лишен ордена 
Британской империи за 
антисемитские высказывания

Более миллиона бразильцев 
вышли на улицы столицы в 
поддержку Израиля и бывшего 
президента Болсонару

Любовь к ближнему в Эру Мошиаха 



ВРЕМЯ МОШИАХА

В связи с продолжающимися 
обсуждениями по поводу призыва в 
израильскую армию религиозных евреев, 
которые учатся в йешивах, предлагаю вам 
ответ Ребе Короля Мошиаха в 1961 году на 
данную тему. 

Ребе совершенно однозначно пишет, что 
студентам йешив нельзя идти в армию 
и, более того, их учеба Торы охраняет 
жителей страны.

В ответ на письмо от 25 Менахем-Ава, 
в котором Вы спрашиваете, обязан 
ли студент йешивы в Святой Земле 

призываться там в армию. И удивительно 
Ваше сомнение до такой степени, что 
нужно спрашивать издалека, а ведь 
известно и также опубликовано четкое 
постановление раввинов. 

И, разумеется, — оно основано на нашей 
святой Торе, что студентам йешивы 
нельзя призываться и идти в армию. 

И их изучение нашей святой Торы с 
прилежанием и постоянством охраняет 
и спасает нашу святую землю и ее 
жителей.

Недельная глава Торы

Из писем Ребе

      Источник: «Ликутей сихот» том 1, стр. 187

 Субботнее
время

Одна из первых фраз недельной главы 
Торы «Ваякель» выражает основной смысл 
еврейской субботы: «Работа должна 
исполняться шесть дней, а седьмой день 
должен быть святым для вас. Суббота 
— день покоя — для Б-га». Давайте 
попробуем понять эту фразу...

Странное, на первый взгляд, использование 
страдательной конструкции — «работа 
должна исполняться...» (вместо более 
простой, понятной формы — «вы должны 
работать») — подразумевает, что Тора 
призывает к «пассивному» отношению 
к работе. Это значит, что хотя человек 
обязан трудиться, он должен избегать 
чрезмерного увлечения трудом — работа 

должна исполняться как бы сама собой. 

Интересы человека не должны 
сосредоточиваться лишь на его трудовой 
деятельности.

Вот забавная и в то же время поучительная 
история, которая служит яркой 
иллюстрацией к этому положению. 

Один из наиболее талантливых учеников 
рабби Дов-Бера из Любавичей занялся 
организацией производства калош. Вскоре 
все стали замечать, что его все в большей 
степени занимают вопросы управления 
производством. И как-то раз Ребе сказал 
ему: «Ноги, обутые в калоши, — обычное 
явление, но представь себе голову в 
калоше!»

Причиной многих социальных и 
физических недугов в наше время является 
лихорадочный темп жизни. Мы настолько 
погружены в дела, что у нас ни на что ни 
на кого не остается времени, и в первую 
очередь — на самих себя. Мы говорим: 
время — деньги, и всему миру известно, 
что язва желудка — профессиональное 
заболевание американских бизнесменов. 
Мы приобретаем дорогие дома и машины, 
которые являются «символами» нашего 
положения в обществе, за счет того, что 
отказываем себе во времени на еду и на 
сон и думаем о делах не только на работе, 
но и дома, и на отдыхе и даже во время 
молитвы. Мысли о делах занимают нас 
наяву и во сне, во время работы и во 
время отдыха.

Предостережением против такого полного 
поглощения делами звучит Божественное 
повеление: «Работа должна исполняться 
шесть дней», Это предписание 
подчеркивает почетное место труда в 
жизни человека, но при этом содержит 
существенную оговорку: человек не 
должен допускать, чтобы все его мысли 
были поглощены работой. 

Тора говорит, что человеку необходимо 
достигнуть душевного покоя, чтобы 
в часы досуга он мог уделить больше 
внимания духовным потребностям — 
своим собственными своей семьи; чтобы 
он приходил в синагогу в серьезном и 
спокойном настроении, а не как в клуб, где 
обсуждаются последние колебания курса 
на бирже.

Работа должна исполняться шесть дней

Редактор: Шолем Лугов www.moshiach.ru +972526883143

Зажигание свечей 17:07

Иерусалим

17:22

Тель-Авив
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Хайфа
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Беэр-Шева
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Нью-Йорк
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Обязан ли студент йешивы в Израиле идти в армию?

Источник:  «Игрот Кодеш» том 20, стр. 317



Чудеса сегодняГеула  Рав Бенци Фришман

Собрание 
изгнанников на 
Святой Земле

Рав Шмуэль Грумах — посланник 
Ребе Короля Мошиаха в Бейт-
Дагане, небольшом городке в 
центре страны. Каждую неделю 
на протяжении уже двадцати 
лет он стучится в дома жителей 
и на вопрос: «Чего надо?» 
отвечает: «Хочу сообщить вам 
радостную весть!» Тогда дверь 
обычно открывается, он заходит и 
рассказывает людям о том, что мы 
— последнее поколение изгнания 
и первое Освобождения, и о 
бесконечном добре, ожидающем 
нас с раскрытием Мошиаха. Так 
и получается, что представители 
самых разных слоев общества 
пробуждаются и берут на себя 
хорошие решения в плане Торы 
и заповедей, чтобы достойно 
встретить Мошиаха.

Члены одной молодой семьи, 
которую р. Грумах посетил 
несколько недель назад, были 
рады услышать о близлежащем 
Освобождении. Муж обещал 
начать накладывать тфиллин 
каждый будний день. Рав Грумах 
предложил им купить букву в 
свитке Торы для знакомых солдат 
— это замечательно средство для 
охраны и защиты евреев вообще и 
солдат в частности. Жена захотела 
приобрести букву для воюющего 
в Газе двоюродного брата, и 
позвонила своей тете — его маме, 
чтобы выяснить полные имена 
ее и его. Мама солдата, услышав, 
что у них в доме находится 
хабадник, вскричала: «Это кто 
у тебя? Неужели рав Шмуэль? 
Как здорово, что ты мне сейчас 
позвонила! Я все время думала о 
нем и хотела к нему обратиться…» 
Рав Шмуэль был приятно удивлен, 

что о нем так много думают, но тетя 
не заставила его долго теряться в 
догадках и стала рассказывать:

Раньше мы жили у вас в Бейт-
Дагане, переехали оттуда десять 
лет назад. Здесь родился мой 
сын — тот самый, который 
сейчас в Газе. Когда он был 
совсем маленьким, у него нашли 
серьезное заболевание — шумы 
в сердце. Его жизнь была в 
опасности, а врачи не могли 
помочь, и мы не знали, что делать. 
Но вот однажды мы услышали, 
что есть возможность попросить у 
Ребе благословение через «Игрот 
Кодеш». Вы, реб Шмуэль, пришли 
к нам домой и написали вместе с 
нами письмо Ребе.

Ребе ответил, что надо проверить 
мезузы. У нас были мезузы 
на всех дверных косяках, мы 
их проверили, все оказались 
кошерными, но мезуза на комнате 
ребенка была перевернутой. Ее 
поставили, как надо, и, о чудо — 
болезнь прошла, как будто ее и не 
было! Зато теперь наш сын вырос, 
пошел в армию и защищает 
еврейский народ, а я ночами не 
сплю, беспокоюсь, чтобы с ним в 
Газе ничего не случилось. Меня 
успокаивает одно: этот мальчик 
выжил благодаря благословению 
Ребе. И если Ребе Король 
Мошиах охранял его до сих 
пор, то несомненно он защитит 
его и теперь. Только эта мысль 
поддерживает меня…

Конечно, мальчику купили букву 
в Свитке Торы. Пусть Всевышний 
хранит его и всех остальных 
солдат.

Мезуза вниз головой

В своих выступлениях Любавичский Ребе ШЛИТА 
Король Мошиах затрагивает тему большой 
репатриации на Святую Землю в последнем 
поколении (главным образом репатриацию евреев из 
России в 1990 г.) как подготовку и начало исполнения 
пророчества о собрании изгнанников: «И соберет 
рассеянный по свету народ Израиля». Вот отрывок 
из беседы («Ваякэль» 5752 г.):

«Подобие идеи собрания — собрание всего 
еврейского народа на Святой Земле из четырех 
концов света — уже началось в буквальном смысле, 
как мы видим в наше время, в этом году и уже 
несколько лет. И вплоть до того, что также и народы 
мира видят это — что многие евреи поднялись на 
Святую Землю. И хотя все поколения были евреи, 
которые поднимались на Святую Землю — то сейчас 
это в гораздо большей степени».

И хотя кроме большой репатриации евреев из 
России на Святую Землю было еще очень много 
евреев, которые выехали из России в другие страны, 
Ребе относится к этому как к второстепенному и 
временному явлению, так как действительный смысл 
исхода из России это подъем именно на Святую 
Землю, как Ребе сказал об этом5 26 Нисана 5751 г.:

«В этом и в прошлом году та страна раскрыла 
свои ворота и освободила тысячи евреев, дав им 
возможность уехать на Святую Землю. И даже 
если по какой-либо причине часть их временно 
задержалась в других странах (как США, Австралия 
и т.д.), вскоре они прибудут (с полным желанием, с 
радостью и хорошим настроением) на Святую Землю 
вместе со своими семьями».



Актуально Рав Авишай Ифаргон

Военная цензура разрешила к публикации 
информацию о том, что в ночь накануне 
арабского вторжения в еврейские города 
и посёлки вокруг сектора Газы 7 октября 
израильские спецслужбы зафиксировали 
активацию сотен израильских SIM-
карт для мобильных телефонов, 
приведённую в действие в секторе 
Газы террористами ХАМАСа. Скорее 
всего, эта информация была получена 
знаменитым «Подразделением 8200» 
— подразделением радиоэлектронной 
разведки, входящим в Управлением 
военной разведки («АМАН»). Совершенно 
невероятным образом, обнаружение 
этого экстраординарного действия 
террористов не вызвало подозрений 
о готовящейся масштабной операции 
ХАМАСа. Не ясно так же и то, кому 
была (если вообще была) передано эта 
важнейшая информация и сообщили ли о 
ней, например, начальнику генерального 
штаба, не говоря уже о министре обороны 
и главе-правительства.

После этого израильские службы 
безопасности сделали экстраординарное 
заявление: «Публикация о 1000 
израильских SIM-карт, активированных 
одновременно в ночь на 7 октября 
— ложна и далека от реальности. На 
практике было получено определённое 
количество ориентировочных признаков, 
в том числе, активизация десятков SIM-
карт, которые включались до этого 
и в прошлом. В соответствии с этим, 
службой безопасности были проведены 
изучение ситуации и разведывательные 
и оперативные действия на местах. Все 
события и информация, имевшиеся в 
ту ночь, будут расследованы в рамках 
оперативного расследования в Службе 
общей безопасности (ШАБАКе) и 
ЦАХАЛе».

Еще несколько очень важных 
подробностей, которые были раскрыты 
сегодня с одобрения цензуры (видимо, 
в рамках все усиливающегося давления 
по расследованию всех произошедших 
событий):

1. В ночь на праздник Симхат-Тора разведка 
обнаружила необычные перемещения 
высокопоставленных чиновников 
ХАМАСа в Газе — эта информация была 
передана военным чиновникам. Однако, 
вопиющим образом, премьер-министр 
Нетаниягу и министр обороны Галант так 
и не были проинформированы вплоть до 
начала вторжения.

2. Известный журналист Амит Сегаль 
также опубликовал информацию о том, 
что командование Южным военным 
округом в ночь на праздник Симхат-
Тора запросило генеральный штаб 
перебросить дежурство самолетов и 
боевых вертолетов в свой сектор из-
за обнаруженных подозрительных 
признаков, происходивших внутри 
сектора, однако генеральный штаб отказал 
им, поскольку, якобы по его оценке, 
это было всего лишь продолжением 
учений, проводившихся ХАМАСом в то 
время, а также из опасений того, что 
при перемещении ВВС чувствительные 
источники разведки будут неизбежно 
«сожжены» (другими словами, из-за этой 
переброски сил, в ХАМАСе поймут, что 
Израиль глубоко проник в его службы, 
проведёт расследования, обнаружит 
израильские источники и нейтрализует 
их или снабдит ложной информацией 
в будущем, нанося ущерб израильской 
разведке).

Как я уже писал, во время войны Судного дня  
всё  было  точно также — все сообщения, 
предупреждавшие о грядущем 

вторжении были интерпретированы 
главой военной разведки (АМАН), а 
вместе с ним и несколькими другими 
высокопоставленными офицерами 
разведки, как не более, чем военные 
учения!

Главное же, подчеркну это снова: 
необходимость расследования 
конкретных виновных офицеров 
внутри армии не должна отвлечь нас 
от корня проблемы — порочности 
всей нынешней армейской структуры, 
которая годами формировалась по 
политическому принципу. Лишь офицеры 
с «правильными» взглядами, то есть 
разделявшими убеждения о том, что 
нам, мол, нужно не побеждать врага, а 
задабривать его всё новыми и новыми 
политическими, экономическими и 
другими уступками, продолжая политику 
«Осло», бегства из Южного Ливана и 
«Размежевания» — политику левого 
лагеря и Эхуда Барака, а затем Габи 
Айзенкота, Бени Ганца и т.д. в частности 
могли получать должности выше 
подполковников. 

В итоге у нас сформировалась армия 
генералов, не желающих побеждать, а, 
возможно, и не способных к этому, но 
политически ангажированных и потому 
яростно использующих свои полномочия 
для саботажа законно избранного 
национального правительства и его 
шантажа в политических целях.

Это и есть главная причина всего 
произошедшего, и ее ни в коем случае 
нельзя игнорировать. Пришло время для 
основательного пересмотра критериев 
отбора офицеров на высшие военные 
должности. Лояльность левым взглядам, 
неприятие Нетаниягу и активная 
неприязнь к национальным традициям 
в целом, не должны больше играть той 
ключевой роли, как это было до сих пор.

Пора также прекратить всякие разговоры 
о дальнейших уступках врагу, поскольку, 
как мы ясно видим — любые уступки 
лишь усугубляют ситуацию и ведут к ещё 
большим проблемам. 

Врага побеждают, а не ублажают и тот, 
кто к этому не готов, кто использует свои 
полномочия для политического шантажа 
законно избранного правительства 
или как инструмент для собственного 
политического продвижения не должен 
занимать руководящие армейские посты.

Нужен пересмотр критериев отбора офицеров


